



Mairie de Valigny

15, route d'Ainay - 03360
Tél: 04.70.66.60.77
Courriel: mairie-valigny03@wanadoo.fr

Commune de Valigny

Conseil Municipal des Jeunes de Valigny
Séance du 3 septembre 2022

Procès-Verbal de la séance du Conseil Municipal des Jeunes du 3 septembre 2022, de 10h à 12h, salle socioculturelle, Valigny, 15 route d'Ainay 03360 VALIGNY.

Présents : Gasparin-Louet Eden ; Gasparin-Louet Emie ; Guillaumin Jeanne ; Pinault Amandine ; Pinault Clémentine ;

Dominique Govignon, adjoint municipal ; Pierre Giraud, centre social

Absents : Rougier Laurine ; Rougier Mélissa ; Stori Jayson

M. Giraud anime la séance et constate qu'aucun temps convivial n'a été organisé durant l'été comme prévu lors du conseil précédent. Cela ne semble pas avoir manqué, les membres s'étant pour la plupart croisé durant l'été.

Constatant l'absence de Jayson, Mélissa et Laurine, il est décidé que M. Giraud contactera la famille.

Le **compte-rendu de la séance précédente** est validé à l'unanimité. Les jeunes élus se félicitent d'avoir pu influencer sur un projet d'adultes, à savoir l'autorisation pour les cyclistes d'utiliser la promenade nouvellement aménagée. Ils constatent qu'il n'y a pas eu d'excès pour l'instant.

M. Giraud les informe de la présence, suite à leur demande, de son collègue Patrick Joniaux, en charge de la Bicyclerie des Décidées le dimanche 10 septembre à la brocante de Valigny. Un contrôle technique gratuit de leur vélo est offert à tous les visiteurs

Le conseil travaille sur **la communication**. Il est décidé de s'organiser en interne pour que se faire passer des messages. Amandine Pinault doit préparer prochainement une question personnelle (du type « quelle est votre couleur préférée ? ») et obtenir les réponses. Elle la posera à Clémentine qui elle la posera à Jeanne, Mélissa et Emie. Via Messenger, elle la transmettra également à Pierre Giraud, Dominique Govignon et Marie Millerat-Daldin. Mélissa la transmettra à Jayson, Emie à Eden. Concernant les réunions et les comptes-rendus, le conseil remercie la mairie et la secrétaire de continuer à leur transmettre par courrier les

documents. M. Giraud propose les comptes-rendus à Mme le maire, M. Govignon, et prochainement au conseil municipal des jeunes par email.

En externe, les jeunes élus se sont créés une adresse mail. Après avoir pris note des recommandations de M. Giraud (« quand c'est gratuit, c'est toi le produit »), l'adresse cmjvaligny@gmail.com est créée. Les mots de passe et informations de récupération sont à la disposition de tous les élus. Ils décident de ne se connecter qu'à partir d'un pc qui sera installé dans la future salle du conseil municipal des jeunes (novembre prochain ?).

L'adresse mail servira notamment à écrire à la directrice de l'école de Valigny, à de futurs partenaires sur les projets à venir, au conseil des adultes.

La salle à l'étage de la mairie est donc la bienvenue. Les jeunes élus feront une demande pour pouvoir l'utiliser quand ils le souhaitent, pas forcément en présence d'adultes, mais aux horaires d'ouverture de la mairie. Un ordinateur avec un accès internet, une table, quelques chaises, un petit meuble et un classeur pour ranger les comptes -rendus de conseils seraient les bienvenus.

Concernant **l'invitation au repas du C.C.A.S**, les jeunes élus décident que le conseil doit être représenté. Ils s'inscriront individuellement à la mairie pour confirmer leur présence au repas du 26 novembre prochain. Afin d'agrémenter la journée des aînés de la commune, ils participeront au service et se présenteront en début de repas.

C'est l'occasion de parler de **la représentation** : les membres présents s'interrogent sur l'intérêt d'avoir des signes distinctifs (macarons, écharpe tricolore ?) pour montrer qu'ils représentent les jeunes de la commune lors des temps forts comme les **cérémonies**. M. Govignon leur montre les vidéos prises lors d'un précédent rassemblement.

Concernant les prochaines actions, M. Giraud leur explique la suggestion de Mme Le Maire : suite à la rencontre avec M. Pottier, un habitant passionné par les oiseaux et en colère après des dégradations sur des nids d'hirondelles lors des travaux de sécurisation d'un balcon, l'idée lui est venue de mettre en place une action pour aider les oiseaux. Les jeunes élus sont d'accord et vont dans un premier temps écrire par email à des experts/connaisseurs (M. Daniel Auclair, l'Adater ?) pour se trouver **une action pertinente aidant les oiseaux** de la commune durant l'hiver.

Par ailleurs, après un petit temps ludique pour réfléchir sur leurs préoccupations principales (le sport, vélo et équitation), ils décident de s'exprimer (dans le journal ?) en tant que Conseil sur le **sujet conflictuel des éoliennes**. Pour ce faire, ils demanderont à des personnes éclairées (Mme le maire et M. l'ancien maire ?) de leur expliquer les enjeux.

Enfin, comprenant que l'installation de jeux d'extérieur dans un **espace aménagé pour les familles** était compromise car trop couteuse, les jeunes élus se proposent de réfléchir à des jeux peu chers (cerceaux, ballons... ?) qui pourraient être en plus ou moins libre accès, et/ou à des moments d'animation qui pourraient être organisés (une chasse aux trésors, un cache-cache...).

Il est convenu que le **prochain conseil** aura lieu à **10h le samedi 26 novembre** prochain, avant le repas du C.C.A.S.

Le Conseil Municipal des Jeunes est clos à 12h précise.

